



El presupuesto de órganos autónomos sólo cubriría pensiones una semana: IMCO

Irreal. La propuesta presidencial para desaparecer siete órganos autónomos y destinar sus presupuestos al pago de pensiones sólo permitiría cubrir una semana dichas aportaciones. De acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), el presupuesto aprobado para siete órganos

autónomos suma 40 mil 800 millones de pesos. En tanto que el gasto estimado para pensiones en 2024 es de un billón 960 mil millones de pesos, por lo que el presupuesto de los organismos autónomos representa sólo el 2.1% y apenas permitiría financiar las pensiones una semana. **PAG 6**

El presupuesto de órganos autónomos alcanzaría sólo para 7 días de pensiones

El IMCO revela que el gasto para 7 órganos autónomos suman 40 mil 800 mdp y para pensiones es de un billón 969 mil mdp

Comparativo

Alejandro Páez

nacionol@cronica.com.mx

La batería de reformas que enviará el Presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso de la Unión el próximo 5 de febrero, entre ellas la desaparición de varios órganos autónomos, para destinar sus recursos al pago de pensiones de los trabajadores es, por decir lo menos, irreal, pues no se sostiene a partir de las cifras que se requieren para cada uno de esos rubros.

La realidad rebasa al discurso de López Obrador, pues la suma total del presupuesto de órganos autónomos, entre ellos varios de los que busca desaparecer el presidente López Obrador como el INE, INAI, Cofece, solo alcanzarían para pagar una semana de pensiones de los trabajadores mexicanos en 2024.

De acuerdo a una comparación del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), el presupuesto aprobado para este 2024 para 7 órganos autónomos como son el INE, INEGI, INAI, Comisión federal de Competencia (Cofece), Instituto Federal de Comunicaciones (IFT), Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), suma en conjunto 40 mil 800 millones de pesos.

En tanto que para el gasto estimado para pensiones en 2024 es de un billón 960 mil millones de pesos.

Es decir, el presupuesto de los organismos autónomos representa solo el 2.1%.

Según el IMCO, el gasto diario promedio en pensiones será de cinco mil 400 millones de pesos, por lo que el presupuesto de los órganos apenas permitiría financiar las pensiones una semana.

“Disponer de los recursos de los órganos autónomos apenas aportaría recursos para financiar el gran pasivo contingente de las pensiones e impactaría negativamente al país, pues son pilares fundamentales para la transparencia y la democracia”, establece.

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) planteó hace unos días



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
CRÓNICA	1-6	29/01/2024	LEGISLATIVO

que el presupuesto de órganos autónomos, a los que calificó de “improductivos”, se destine al fondo de pensiones para que los trabajadores obtengan un retiro digno.

El mandatario anunció que presentará esta propuesta como parte de la iniciativa que enviará al Congreso el próximo 5 de febrero.

En esa ocasión, el mandatario explicó que el proyecto también considera recursos adicionales, que el gobierno federal aportará gracias a la aplicación de más medidas de austeridad.

ORGANO BAJO FUEGO DE LA 4T

Desde que arrancó este gobierno encabezado por López Obrador, la mayoría de los órganos autónomos ha sufrido recortes a su presupuesto como es el caso del INE, o el INAI, pero quienes más han sufrido recortes han sido el instituto Federal Electoral (IFT) que del 2018 al 2024, ha registrado una disminución de mil 200 millones de pesos.

En 2018 contaba con un presupuesto de 2 mil 900 millones de pesos y para 2024 solo es de mil 700 millones de pesos.

A la CRE se le redujeron 1.2 mmdp pues en el 2018 contaba con 1.5mmdp y para este año solo 300 millones de pesos.

Le sigue el INE con mil millones de pesos, pues en el 2018 contaban con 23.6 mmdp mientras que en el 2024 aún cuando el proceso electoral será el más grande de la historia se le aprobaron 22.6 mmd.

En tanto que a la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) se le han recortado 1.1 mmdp en este sexenio. En 2018 tenía un presupuesto de 1.3mmdp mientras que para este año solo 200 millones de pesos.

El INAI, uno de los órganos más atacados por López Obrador se la han recortado 300 millones de pesos pero todo el sexenio lo mantuvieron con alrededor de mil millones de pesos.

Em 2018 el INAI tenía un presupuesto de 1.4 mmdp pero para este 2024 solo cuenta con 1.1 mmdp.

La Cofece es la que menos recorte ha sufrido con 100 millones de pesos, pues en el 2018 contaba con 800 mdp y para este año 700 mdp.

“Disponer de los recursos de los órganos autónomos impactaría negativamente al país, pues son pilares fundamentales para la transparencia y la democracia”